

1.921

Welchevredes 7/1, 902

SD4444



Liebster Freund,



Kaum habe ich deine Säulenmänner
genossen, da bringt mir eine Post deine Spott-
namen und die Zdg., welche deine Kritik
Hearke enthielt. Für Alles besten Dank!

In Spottnamen S. 331 führt du den Insan al-
kamil an. Ich glaube dir in früheren Jahren öfters
geschrieben zu haben, wie ich auf Java eine por-
puläre mystische Litteratur gefunden habe, welche
zum grossen Theile stark degenerirt und entstellt,
auf einige Hauptwerke der arab. Myth., namentlich
auf das Thal.-K. zurückgeht, und wie ich
damals nach langem Suchen in den Besitz eines
sehr corrupten Manuscr. dieses Werkes gelangt,
auf einmal befand dass es schon gedruckt sei.
Die von dir citirte Ausz. ist ein neues Zeugniß
davon dass das Buch stets willig gekauft
wird; mir sind Editionen bekannt von
1293, 1300 und 1304 Hs. Wohin hast du
aber die Notiz, der Verf. sei 962 gestorben?
Zur böser Babl. II, 49 der Ausz. v. 1304 Hs.)

erwähnt er eine Zusammenkunft mit seinem
Schächer Scherfaddin Ismā'īl al-Djabarti
in Zabid in 796 H., und in Bab 62 (II,
62 des genannten Druckes) erlebte er gleichfalls
in Zabid "Rabī'at 800 ein synoptisches Erlebnis.
Was du bestimmt über zwei Dutzend Meläye ist
zu hören, was S. Ahmad b. Jafya geschrieben:

sind darin aber alle die abhandelungen enthalten,
welche ich in meinen Briefen als in den Bänden
vorhanden aufzählte und das
ist der einzige Name bekannt, der von
mir in meinem zweiten Kaidit-Sammelbande
angestraffter Beschreibung einer Reise in Abra-
sinien, welche vom (ungenannten; vielleicht
Ishāq ?) Verfasser im Auftrag des Zaid.

Ismā'īl al-Mutawakkil 1057-8 H. unter-
nommen wurde, mit der Hoffnung des König
zu Mekka zum Islam zu bekehren? 42 Seiten
in 2 Teilen demlich gedrungener Schrift

Jacob macht in seinem Schatzkostbarkeiten
eine schwere Schidder. Dass er von der prä-
histor. Sprachperiode spricht, zu welcher die
javanischen Pemini des Schallenspiels gehö-
ren sollen, darf man ihm vielleicht verzeihen,

aber die Übersetzung von żalda (13d.)
als Strafe des Saufers mit "hart" ist
doch für einen Arabisten etwas schlimm.

Abermals herzlich geprässt von deinem

C. Sonnenberg